

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## EL ECO DE CARTAGENA

desea pasen felices Pascuas todos sus lectores, amigos y enemigos :

### Nacimiento

#### de Jesús

Una virgen Madre dá al mundo al Salvador, y el Dios hombre nace entre nosotros.

Los Angeles descubren este inefable misterio: Apresurémonos a rodear en compañía de los pastores al pobre pesebre en que descansa Jesucristo. Jesús, luz resplandeciente, que existía antes que el sol, que ha sido engendrado desde la eternidad, siendo Hijo igual en un todo al Padre.

Señor grande por excelencia, te decidistes a bajar del cielo, impelido por tu inmensa caridad y a fin de sostener nuestra flaqueza te conviertes en mortal flaco y vives sobre la tierra.

Siendo inocente, pagas la pena que habrán merecido nuestras culpas; y siendo legislador, te sometes a la ley que hemos despreciado; de este modo es como enseñas la justicia.

Tu palacio es el cielo, y sin embargo, aceptas un establo miserable; y tú que das los imperios, tomas la forma de un esclavo para confundir de este modo el orgullo.

Tú te haces en un todo semejante a nosotros: débil con los débiles, mortal con los mortales, a fin de atraernos dulcemente por medio de estos vínculos.

Estando exento del contagio común, has querido confundirte con los infectos, y siendo incapaz de culpa, padeces por el pecado.

Dios soberano que enviáis a vuestro Hijo a los hombres, haced que conozcamos a Jesús como autor de la gracia, y como principio y medio de salvación.

Espíritu Santo que encendéis la caridad, venid y haced que amemos a Jesús que va a nacer por nosotros.

Francisco Javier Peñas  
22 XII 1920.

### Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Canales

### ¡¡VAYA UN POLVORÍN!!

En las breves declaraciones que ha hecho la *momia presidencial* ha prometido que la labor básica del «desgobierno actual» en las futuras Cortes, será económico-financiero-social.

Quien conozca este dato creará acaso que el Presidente intenta jugar a los *despropósitos* con el pueblo español.

¿Labor económica? ¿Acaso pensará el señor Eduardo, que elevar las tarifas ferroviarias, es un deseo unánime de la Nación?

¿Labor financiera? ¿Había permanecido en la pelada cabeza del presidente, algún momento, la idea de que las finanzas nacionales fomentarian con la *estabilidad sólida y de orden* que está dando la actuación del Gobierno?

¿Labor social? ¿Puede prometerse a una nación garantías de armónicos procedimientos en las luchas sociales, después del espectáculo de las elecciones ministeriales?

Creo que el programa-promesa del presidente ha sido fruto de un estado de repentina *alucinación gubernamental*; de fiebre electorera, de pasión que ha cegado por momento los oscuros recintos del cráneo montado de Dato Iradier.

Creerse capacitado para desarrollar funciones fundamentales de gobierno, quien con la facilidad de lo insignificante ha entregado al desenfreno y negado todo derecho ciudadano, es estar atacado de una vanidad ridícula o de una gran energía para intentar pasar en el mercado de la verdad moneda falsa de halagadoras promesas.

No es bastante, se ha dicho, ser honrado; es necesario, también, parecerlo.

Y después de la traba moral que supone la defensa de las poderosas compañías ferroviarias, y de la promesa segura, dificultad económica, que representa el futuro aumento de las tarifas, se hace difícil acatar como leales esas palabras del Presidente.

¿Que va V. a arreglar el país, don Eduardo?

¡¡Que te crees tú eso!!...

Juanito Español.

### De Sociedad

Los que viajan

—A Murcia, nuestro querido amigo don Luis Beltri.

—El sabio catedrático de la Universidad Central, D. Tomás Maestre se encuentra entre nosotros, con objeto de pasar los días de Pascua en unión de su familia.

Bien venido sea el ilustre doctor, y que le sea grata su estancia en esta.

## Criar a los niños con GLAXO es maravilloso

### Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo.

El GLAXO en latas grandes resulta más económico.

Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas.

Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS:  
Sebastián Tauler y C.ª Montera, 18-MADRID

Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

### Noche-buena

En lecho humilde postrado se ve a un moribundo aspirante, y el ser que ser le hubo dado vela con pecho esforzado al misero agonizante.

Y mientras mata la pena a la madre, en puridad, alegre el cantar resuena: *esta noche es noche buena y mañana navidad!*

Al pobre obrero faltó el noble trabajo diario que en vano solicitó, y hasta privado se vió de aquello más necesario.

Y en tanto el hambre condena al obrero, sin piedad, se escucha la cantilena: *esta noche es noche-buena y mañana navidad!*

De la taberna salieron, armas blancas esgrimieron uno y otro combatiente, y ambos al suelo cayeron bañados en sangre hirviente.

Y en el lugar de la escena que provocó la maldad una copla el aire llena: *esta noche es noche-buena y mañana navidad!*

¡Naufraga la embarcación por las olas sepultada! ¡Ya no obedece al timón! ¡La heroica tripulación perecerá en la jornada!

Y entre aquella ruda faena de trabajo y de ansiedad, aún grita una voz que atruena: *esta noche es noche-buena y mañana navidad!*

Siempre en el mundo traidor contrasta el fiero dolor con la apacible alegría, la verdad con la falsía, el odio con el amor.

Y siempre la amarga pena acibara y envenena a la triste humanidad, lo mismo la *noche-buena* que el día de *navidad*.

Julio Hernández

### AYUNTAMIENTO

## La sesión de hoy

A las once de la mañana de hoy, y bajo la presidencia del Alcalde señor de Lamo, asistiendo los ediles Plazas, Ruiz Yútera, Zafra, Clares, Fuentes, Pérez, Cervantes, Meca, Salinas y Vázquez, ha celebrado sesión ordinaria nuestra Excm. Corporación.

Leída el acta de la anterior sesión es aprobada, entrándose en la

### Orden del día

Oficio de la Comisión encargada del socorro de los hijos de los huelguistas de Riotinto solicitando auxilio para los mismos.

El señor Meca dice que sus caua-

lidades de la política, pero que en este asunto han de tributar un aplauso al Alcalde, que tan propicio se muestra a librar la cantidad que el Ayuntamiento acuerde.

Se acuerda por todos que se libren inmediatamente 5.000 pesetas y que se nombre una comisión que postule por el pueblo.

Esta comisión, queda formada por el Alcalde, Segado, Zafra y Ruiz Yútera.

Oficio del señor Contador proponiendo ciertas transferencias en el actual presupuesto.

Se acuerda pase a la Comisión de Hacienda.

Instancia del escribiente don Joaquín Moncada solicitando licencia de un mes por enfermo.

Que quede sobre la mesa a petición de Plazas.

Instancia de don Domingo Jiménez, solicitando licencia para demoler una casa ruinoso en Alumbres.

Se acuerda pase a la Comisión de Policía.

Instancia de don Pedro Hernández solicitando una faja de terreno en la Diputación de La Aljorra y hacer modificaciones en la fachada de la casa de su propiedad lindante con aquel terreno.

Que pase a la comisión correspondiente.

Instancia de don Francisco Ruiz Conesa solicitando cercar un terreno de su propiedad en la Diputación de Los Médicos.

Que pase a la comisión.

### Ruegos y preguntas

Después de unos ruegos y preguntas se levanta la sesión, habiendo pedido Plazas se devuelva el dinero a los que pagaron el derecho de huecos.

### TRIBUNA LIBRE

## Siguen la farsa anticaciquil

Los señores anticaciquiles siguen explotando la falsa etiqueta que se fabricaron, para consignarla en su candidatura a modo de espejuelo para cazar incautos.

Los señores anticaciquiles, candidatos y adictos de un Gobierno eminentemente impopular—por sus amores a ciertas grandes empresas y sus desvíos a productores y consumidores—quieren ser populares por exclusiva obra y gracia de su apodo anticaciquil.

Los Señores anticaciquiles, que han cometido toda clase de atropellos en las actuales elecciones, pretenden justificarse recordando lo que pasó el año 1919 en la elección de Fuente Alamo; y de un caso personal de don Francisco Bruno, de represalia contra la política mortificante del Sr. Payá, de un caso único en la circunscripción de Cartagena, que en nada pudo influir en el resultado general de aquellas elecciones, pretenden deducir ahora la legitimidad de un vasto plan de vejaciones y abusos salido de la

mano de un señor en Murcia. ¿Será

de Calomarde, que ya anunció al Gobierno que a pesar de que en la provincia de Murcia no había datos de la acacia triunfante la candidatura ministerial y la de sus amigos.

Pero a pesar de estos vallecinos, del dinero derrochado y de todas las coacciones y trampas electorales, nuevas y viejas, la candidatura pseudoanticaciquil no pudo triunfar contra conservadores, bloquistas, católicos y amigos del Señor Figueroa, unidos circunstancialmente para el solo efecto de una votación contra el enemigo común; y los pseudoanticaciquiles fueron derrotados. Mas no por eso acabó la farsa: estos señores fingían ahora que el triunfo es suyo y lo celebran ante las gentes para que siga la comedia.

Quién sabe si por un fenómeno de autosugestión estos Sres. llegarán con el tiempo a ser anticaciquiles independientes, ecuanímes y hasta diputados.

Un Obrero Intelectual

## El Gobernador a Madrid

Con este titular dice «El Liberal» de Murcia:

Ayer tarde en el correo salió para Madrid el gobernador civil don Eusebio Salas.

El señor Salas parece ser que hizo arreglar todo su equipaje para marchar a la Corte.

A pesar de no saberse ciertamente cuando se marchaba, hubo de notarse la salida del señor Salas del Gobierno civil para ir a la estación del ferrocarril, pues en las calles próximas se oyeron ruidos de almireces, caracolas, cencerros y otros instrumentos por el estilo a la hora en que tomaba el automóvil que lo condujo al tren.

Por terrados, balcones y ventanas de casi todas las calles por donde pasó el carruaje con el gobernador, salían los mismos ruidos. En el barrio del Carmen arreció la cencerrada y muy especialmente en los alrededores de la estación del ferrocarril durante el tiempo que tardó en llegar el correo.

Se ha dicho que el señor Salas no volverá a Murcia.

## Concominas de la carestía

### Un mal sistema

Comentaba ha pocos días un periódico de Madrid la noticia de que en reciente asamblea celebrada por los mineros socialistas en Oviedo, se acordó entre otras cosas, pedir a las empresas un aumento de un 40 por 100 en los jorales.

Y, según dicho periódico, que no va descaminado, ese acuerdo obedece a una táctica que las organizaciones obreras socialistas y sindicalistas tratan de realizar en su guerra implacable contra el capital, lo cual quiere decir lo que todos ya sabemos